

Información

Los aspirantes a Correos

Según el reciente Reglamento del Cuerpo de Correos, que publica la Gaceta del día 14 las materias objeto de las oposiciones para ingreso en el Cuerpo serán las mismas que actualmente, pero divididas en la siguiente forma:

Un examen previo, que se celebrará en Madrid y varias capitales de provincia, compuesto de ejercicio escrito y ejercicio oral, sobre gramática castellana, francés, Aritmética y elementos de Teneduría de Libros.

En este ejercicio no habrá más calificación que aprobada ó suspenso.

Y oposiciones, que se celebrarán en Madrid y en las que sólo podrán tomar parte los aprobados en el examen previo.

El primer ejercicio consistirá en un acto escrito y otro oral sobre Geografía postal de España y Geografía universal; y el segundo también en un acto escrito y otro oral sobre las diversas materias que comprende la Legislación postal.

En estos ejercicios cada uno de los tres jueces podrá conceder puntos de 1 á 3 en cada acto, para determinar el orden que hayan de ocupar los aprobados en el escalafón.

Además, los que alegaren poseer el inglés ó el alemán se podrán examinar en Madrid ante el tribunal especial que se nombrará, y los puntos que obtuvieren se sumarán á la calificación obtenida anteriormente.

Cada año habrá una convocatoria para cubrir plazas para llenar las necesidades del servicio hasta la convocatoria próxima, no aprobándose más aspirantes que el número de plazas señalado en la convocatoria. Si no se cubrieren todas, se hará una convocatoria suplementaria dentro del mismo año.

La aprobación del examen previo servirá para tomar parte en la convocatoria solicitada y en la siguiente.

Los requisitos de aptitud legal y documentación para tomar parte en las oposiciones son las mismas que para las anteriores convocatorias, exigiéndose la edad de 16 á 30 años.

Los derechos del examen previo son de seis pesetas y 250 pts. para el reconocimiento facultativo; y 12 pesetas para las oposiciones.

No se ha anunciado aun la convocatoria del año, pero se cree que se efectuarán las oposiciones antes de Navidad.

Los gitanos

Han sentado sus reales en el caserío del Pont d'Inca numerosos gitanos de ambos sexos que tienen en constante alarma á los vecinos de aquel poblado.

Se nos denuncia que han cometido distintas raterías y además molestan con sus impertinencias á todo el mundo. Llamamos la atención de la autoridad á quien corresponde evitar dichos abusos.

Junta de Instrucción Pública

Anoche se reunió la Junta Provincial de Instrucción Pública, bajo la presidencia del Sr. Gobernador Civil.

Se nos ha falicitado la siguiente nota oficial:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se enteró de haber sido nombrado maestro en propiedad de la escuela de Luchmayor D. Rufino Carpena.

Se enteró igualmente de la escuela de niñas de la Indetería, D.ª Teresa Falco, de la de niñas de Artá, D. Bartolomé Compañy, de la de niñas de Galilea, doña Juana María Vivó y de la de niñas de Deyá, D. Jaime Borrás.

Se dió cuenta de haber tomado posesión en propiedad D. Francisco Salas de la escuela de niñas de Establimento y don Andrés Ferrer Ginard de la de San Cristóbal.

Se acordó anunciar á oposición la vacante de la primera escuela de niñas de Palma.

Se enteró además de haberse concedido la jubilación á doña Rosa Caimari, maestra de Puigpuñent; de una Real orden concediendo 250 pesetas al Ayuntamiento de Mahón y de una comunicación de la maestra de Lloseta, participando no haber podido celebrar exámenes por falta de local.

Se acordó tramitar una instancia que el Ayuntamiento de Palma eleva al ministro de Instrucción pública, en suplica de que se aclare los razonamientos de la Real orden de 18 de Noviembre de 1908, en que se denegó á varios maestros del Municipio de Palma su instancia pidiendo nuevo título administrativo de 1650 pesetas.

Igualmente se acordó tramitar una instancia que varios maestros del segundo distrito de Palma elevan al ministro de Instrucción pública, en suplica de nuevo título administrativo en atención á haber cumplido su antigüedad en la anterior categoría el día 6 del corriente.

Y se levantó la sesión.

Ferrocarril á Luchmayor

El Rey (q. D. g.) ha accedido á la instancia presentada por D. Guillermo Moragues Bibiloni, director de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca en solicitud de autorización para verificar algunas mediciones y exploraciones topográficas en los terrenos comprendidos entre Luchmayor - Campos - Santañy, Luchmayor-Algaida y Luchmayor-Palma.

Asociación de la Prensa

En la reseña que ayer insertamos del banquete celebrado en el Restaurant de la «Alhambra» por la Asociación de la Prensa, involuntariamente se dejó de consignar que concourrieron al acto el rector de la Gaceta de Mallorca don José Verger, y nuestro compañero de redacción don Emilio Oliver.

En total, eran treinta los comensales; y al final entró ásaludar á sus compañeros el antiguo periodista é inspirado poeta don Francisco Blanes Viale.

Durante el banquete el fotógrafo señor Gómez impresionó varias placas fotográficas para el «Nuevo Mundo».

Después, en la terraza del Hotel Alhambra se impresionó una película cinematográfica.

Hallazgo de un cadáver

Ampliando la noticia que dimos sobre el hallazgo de un cadáver en el Arenal de «Son Nadal» (Menorca), podemos festejar que del dictamen facultativo re-

sulta que el individuo murió por asfixia, antes de ser sumergido, cuya muerte se produjo hace unos cuarenta ó cincuenta días.

El cadáver representa el de un hombre de unos 45 años aproximadamente, moreno, bastante robusto y de regular estatura.

Concurso de cantos y bailes populares

La Real Academia de Bellas Artes de San Fernando, respondiendo á los altos fines de su Instituto, abre un concurso público para premiar una colección de cantos y bailes populares de una provincia española.

El concurso se abre con arreglo á las bases siguientes:

Primera. Los cantos y bailes populares que formen esta colección habrán de ser inéditos, tomados directamente en las localidades; donde se canten y bailen, y deberá ser transcritos con rigurosa exactitud, sin supresiones, aumentos ni arreglos.

Segunda. Las canciones que el pueblo cante sin acompañamiento, se consignarán en su forma original, con letras correspondientes, las que tengan acompañamiento irán acompañadas con él, tal como lo ejecute el instrumento ó instrumentos que el pueblo emplee, acompañando á la anotación musical el nombre y descripción del instrumento empleado.

Tercera. Cada canto irá acompañado de noticias sobre su nombre, lugar ó pueblo donde se canta, y ha sido recogido, y letra ó texto que se le aplican; en los romances y otras composiciones, en las que con una misma melodía se canta un mayor número de estrofas, coplas ó versos, se insertará toda la composición literaria, ó un número prudencial de coplas, según los casos.

Cuarta. El premio consistirá en la cantidad de 2.000 pesetas en metálico, pero la Academia se reserva el derecho, en vista del mérito de los trabajos que se presenten, de dividirlos en dos premios iguales de 1.000 pesetas cada uno ó en dos premios de 1.500 pesetas y 500 pesetas respectivamente.

Las demás bases se refieren al plazo de admisión de los originales, hasta el 31 de marzo de 1910.

Los trabajos serán juzgados por la sección de música de la Academia.

Inspectores

Entre las personas nombradas para formar parte del cuerpo de Inspección de las Sociedades de Seguros, creado en virtud de la ley de 15 de mayo del año próximo pasado, figura nuestro paisano y amigo el capitán de Ingenieros don Miguel Domenge, á quien felicitamos.

Abandono

Constituye una falta censurable el abandono en que se tienen las calles y plazas del populoso arrabal de Santa Catalina; pues que el abuso que por el vecindario se comete de arrojar al arroyo las aguas sucias procedentes del fregado, desperdicios de pescado y otras materias orgánicas que fácilmente entran en descomposición, y de cuyo abuso nos hemos ocupado en distintas ocasiones, hay que añadir el completo olvido en que por la autoridad municipal se tienen las referidas vías, que, como son todas de terrizo, no experimentan los beneficios del riego más que cuando llueve—excepción hecha de la calle de San Magín y una parte de la Ronda de Poniente—se acumula en ellas gran cantidad de polvo que se ve obligado á aspirar el transeunte, apenas se levanta la más tenue brisa, en unión de los microbios que los organismos en descomposición han dejado depositados en el suelo, constituyendo un peligro constante para la salud pública.

«Sería muy difícil el que por quien corresponde se remediaran tales deficiencias»

Novillada

El Alcalde de Petra ha remitido al Gobierno civil un escrito de don Antonio Mascaró, pidiendo permiso para dar una novillada en aquel pueblo.

Se le ha denegado la autorización mientras no acredite haber cumplido con todo lo que disponen las leyes vigentes.

El tiempo

Sigue siendo apacible el tiempo reinante.

El barómetro ha marcado en las últimas 24 horas ligera depresión.

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma son las siguientes:

Barómetro, 766 milímetros.

Termómetro, á las nueve de la mañana, 24 grados centígrados.

Máxima al sol, 29 id.

Máxima á la sombra, 26 id.

Mínima á cubierto, 16 id.

Mínima á descubierto, 14 id.

Temperatura media correspondiente al mes, 26.

Temperatura media ayer, 21 id.

Diferencia 5 en menos.

Dirección del viento, N.

Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado, en 24 horas, 9 kgs.

Kilómetros recorridos en 24 horas, 175.

Lluvia en 24 horas, 0 litros por metro cuadrado.

Evaporación en 24 horas, 5 litros por metro cuadrado.

Humedad á las 9, (tanto p8 de saturación), 67.

Descenso del barómetro en 24 horas, 2 milímetros.

Tensión del vapor 15.

Apertura de farmacias

La Gaceta publica un Real decreto acerca de farmacias, disponiendo lo siguiente:

«La autorización para la apertura de una farmacia se otorgará por el alcalde de la localidad, previa la tramitación establecida en las Ordenanzas aprobadas por Real decreto de 18 de abril de 1860.»

El subdelegado de Farmacia que practique la visita devengará los honorarios determinados en el concepto 13 de las tarifas de emolumentos aprobadas por Real decreto de 24 de febrero de 1908, y el secretario del Ayuntamiento los que fija el artículo 48 de las referidas Ordenanzas. Cuando la nueva farmacia se establezca fuera del lugar de la residen-

cia del subdelegado percibirá éste, además, una peseta por cada kilómetro que diste de la dicha residencia la farmacia visitada.

Los honorarios y gastos de viaje se pagarán por el propietario de la nueva farmacia cuando éste no tenga contrato con el Ayuntamiento. Si lo tiene, serán de cuenta del Municipio.

En los casos de traslación de una farmacia el subdelegado del partido donde vaya á funcionar practicará la visita, limitándola á la inspección del nuevo local, é informará al alcalde si reúne ó no las debidas condiciones, para que éste acuerde lo procedente.

No devengará honorarios; pero se le abonarán los gastos de viaje.

La clausura de una farmacia podrá disponerse; pero previo formación del oportuno expediente.»

Junta de Instrucción Pública

Esta mañana presida por el señor Alcalde se ha reunido la Junta local de Instrucción Pública.

Se leyeron varias actas de las sesiones ordinaria y extraordinaria celebradas últimamente.

Se acordó trasladar la escuela pública de niños de Santa Catalina desde el sitio que ocupa al local que antes fué fábrica de cuerdas, propiedad del Sr. Juan.

En vista de lo avanzado de la hora, dos de la tarde, se acordó suspender la sesión para continuarla mañana.

Cédulas personales

La recaudación voluntaria del impuesto de cédulas personales correspondientes al actual ejercicio de 1909, tendrá lugar en esta provincia en los días que se citan á continuación.

DISTRITOS MUNICIPALES

Partido de Palma

Algaida del 16 al 20 julio.—Andraitx del 27 al 31 id.—Bañalbufar días 3 y 4 agosto.—Deyá días 16 y 17 julio.—Bunola días 16 y 17 id.—Esporlas del 1 al 3 agosto.—Establimento días 5 y 6 agosto.—Puigpuñent días 5 y 6 id.—Porreres del 1 al 3 id.—Luchmayor del 16 al 23 id.—Marratx del 14 al 17 id.—Puigpuñent días 12 y 13 agosto.—Santa Eugenia días 24 y 25 julio.—Santa María del 5 al 7 agosto.—Sóller del 18 al 22 julio.—Valldemosa días 18 y 19 id.

Partido de Inca

Alaró del 24 al 29 julio.—Alcudia del 23 al 25 id.—Binisalem del 23 al 26 id.—Bugar del 22 al 24 id.—Campanet del 1 al 4 agosto.—Costitx del 1 al 3 id.—Escorca del día 23 julio.—Inca del 15 julio al 14 agosto.—Lloseta del 23 al 26 julio.—Llubí del 23 al 26 id.—Mara del 24 al 27 id.—Muro del 24 al 28 id.—Pollensa del 8 al 13 agosto.—La Puebla del 24 al 29 julio.—Sansellas del 24 al 27 id.—Santa Margarita del 9 al 12 agosto.—Selva del 22 al 26 julio.—Sineu del 22 al 26 id.

Partido de Manacor

Artá del 7 al 10 agosto.—Campos del 9 al 12 id.—Capdepera del 20 al 22 julio.—Felanitx del 16 al 23 id.—Manacor del 15 julio al 14 agosto.—Montuiri del 6 al 8 agosto.—Petra del 25 al 28 julio.—Porreres del 18 al 22.—San Juan del 9 al 12 id.

Partido de Menorca

Aloyor del 6 al 9 agosto.—Ciudadela del 1 al 5 id.—Ferrerías del 10 al 15 id.—Mahón del 15 julio al 14 agosto.—Mercadal del 12 al 14 agosto.—San Luis días 15 y 16 julio.—Villa Carlos del 17 al 19 id.

Partido de Ibiza

Formentera del 12 al 15 agosto.—Ibiza del 15 julio al 14 agosto.—San Antonio Abad del 27 al 30 julio.—San José del 1 al 4 agosto.—San Juan Bautista del 22 al 25 julio.—Santa Eulalia del 6 al 9 agosto.

Se advierte á los señores contribuyentes que no se provean de sus respectivas cédulas durante los días de cobranza en su respectivo distrito municipal, que podrá efectuarse durante los restantes días del mes en las oficinas recaudatorias de sus respectivas zonas á saber:

Partido de Palma, Oficina de recaudación en esta Ciudad calle de Villanova núm. 9.

Partido de Inca, Oficina de recaudación en Inca calle de Lloseta núm. 12.

Partido de Manacor, Oficina de recaudación, Manacor calle del Centro número 56.

Partido de Menorca, Oficina de recaudación, Mahón, calle de Infanta, número 12.

Partido de Ibiza, Oficina de recaudación, Ibiza calle del Dos de Mayo número 2.

Adhesiones

En la última sesión celebrada por el Consejo provincial de Industria y Comercio de Barcelona, se dió cuenta de entusiasmas comunicaciones recibidas de los Consejos provinciales de Zaragoza, Málaga, Huelva, Lérida, Palencia, Castellón, Soria, Ciudad Real, Logroño, Albacete, Guadalajara, Oviedo, Palma y San Sebastián, adhiriéndose á la exposición elevada por el de esta provincia al señor ministro de Gracia y Justicia, solicitando reformas en la legislación procesal aplicable á las suspensiones de pagos.

Secretarios intérpretes

En la Gaceta del día 14 se dispone la forma en que han de proveerse las vacantes que resulten de secretarios intérpretes después de celebrado el concurso voluntario.

Se dispone que pueden volver á examinarse del segundo ejercicio los que tengan aprobado el de idiomas y también los que se retiraron ó no lo aprobaron.

Los exámenes serán en los primeros días de Octubre próximo.

Nuevo contrato con la Tabacalera

La novación del contrato con la Tabacalera dispone lo siguiente:

La duración será de 25 años.

A contar desde 1.º de Julio de 1906 á 1.º de Enero de 1910, se rebajará á 4 por 100 el interés que abona el Estado.

La comisión que percibe la Compañía Arrendataria por el producto líquido de la venta, se reducirá al 5 por 100 hasta 140 millones, manteniéndose la actual hasta 100 millones.

Desde esta cifra en adelante será del 5 por 100.

No podrá ser compellida á nueva variación antes de transcurrir el plazo de duración de este contrato.

Subsisten las demás cláusulas, excepto la 23, que reduce la comisión del Tim-

bre al 2 por 100, y se suprime la cláusula 34 que se refiere al anticipo que tenía hecho la Tabacalera al Estado, que ya ha sido satisfecho.

Personales de Institutos

Se han dictado las siguientes resoluciones en el personal de Institutos:

Disponiendo que se anuncie á oposición libre, la plaza de auxiliar de lengua alemana del Instituto de San Isidro.

Idem, al turno de ingreso entre profesores oficiales, la provisión de la plaza de profesor de gimnasia del Instituto de Canarias.

Idem, á la traslación, las cátedras de matemáticas de los Institutos de Caba y Burgos.

Idem, á oposición entre auxiliares las siguientes cátedras: de matemáticas, de Badajoz; de lengua francesa, de Granada; de física y química, vacantes en los Institutos de Castellón y en el del Cardenal Cisneros de esta Corte; de geografía é historia, vacantes en los Institutos del Cardenal Cisneros y de Gerona y la de historia natural y fisiología é higiene del de Pamplona; idem, al de oposición libre, la cátedra de lengua alemana del Instituto de Santiago; psicología, de Almería dibujo, de Zamora y Segovia; matemáticas de Huesca y Almería; caligrafía, del Cardenal Cisneros y física y química de los de Baeza y Mahón.

La Patrona de los marinos

Esta mañana en la iglesia de San Juan se ha celebrado una misa que los marinos han dedicado á su Patrona, la Virgen del Carmen.

Los vapores surtos en el puerto han lucido sus empavesadas.

En el barrio del Carmen anoche se celebró la verbena dedicada á Nuestra Señora del mismo nombre.

Esta noche habrá fiesta en el citado barrio.

Campañas

El Alcalde de esta ciudad ha dado órdenes al jefe de la guardia municipal para que con los individuos á sus órdenes vigile á fin de evitar que los escorbos de los edificios en construcción obstruyan el tránsito público, que los vecinos tengan en los balcones macetas, que los mendigos forasteros recorran las calles y que los basureros particulares permanezcan en el interior de la capital después de lasocho de la mañana.

Se han tomado medidas para hacer cumplir las órdenes dictadas por el señor Sureda.

Hoy ha sido puesta á disposición del Juzgado una mujer que al ser requerida por un guardia municipal para que retirara varias macetas de los balcones de su casa ha contestado con malos modales á dicho guardia.

Incendio en Montuiri

Ayer tarde se declaró un incendio en la casa número 3 de la calle Baja de la villa de Montuiri donde reside el vecino Miguel Cerdá Verger.

El fuego se inició en el sótano. Se quemaron varios haces de leña y objetos de poco valor.

Acudieron muchos vecinos y la guardia civil prestando eficaces auxilios logrando que el fuego no se propagara.

Se cree que los daños materiales ascienden á unas 100 pesetas.

Notas del Carnet

Boda

Esta mañana en el Oratorio de San Pedro y San Bernardo ha contraído matrimonio el conocido comerciante don Bartolomé Bosch y Pérez con la distinguida señorita D.ª Teodora Fábregas.

Bendijo la unión el vicario de San Nicolás Sr. Pou.

Fueron padrinos por parte de la novia su hermano político D. Pascual Ribot y su tío D. Pedro Moragues y por la del novio su hermano D. José Bosch y don Rafael Cantos.

Deseamos á los contrayentes muchas felicidades.

Personales

Ha sido declarado apto para el ascenso el Comisario de Guerra de 1.ª clase don Jaime Garau Montaner.

Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona han sido expedidos los títulos de bachiller á favor de los señores D. Guillermo Forteza Piña, D. Pedro Sastre Pujol, D. Gaspar Alomar Estades, D. Antonio Massanet Moragues, D. Rafael Santandreu Planas, D. Gaspar Aguiló Aguiló, D. Antonio Roca García, D. Bartolomé Cortés Cortés y don Gabriel Palmer Ramón.

De viaje

Esta tarde ha salido para Valencia, nuestro compañero de Redacción don José Tous Lladó.

Según ayer digimos, esta mañana ha llegado á Palma el hijo del presidente del Consejo de Ministros, el abogado don Miguel Maura, acompañado de su distinguida esposa, la hija de los señores condes del Moral de Calatrava.

Los noveles esposos se hospedan en casa de D. Bartolomé Maura y Ribot.

Ayer salió para Barcelona Mossen Aragó propagandista de la «Liga del Bon Mot».

Esta mañana han llegado procedentes de Barcelona, el P. Zacarías Martínez, Provincial de los Agustinos de la Provincia Matritense del Sagrado Corazón de Jesús y el P. Saturnino Sánchez, Definidor de la Provincia.

De Barcelona han llegado esta mañana en el vapor Lulio, D. Eduardo Coll y señora, D. Alfredo Bonet, D. Nicolás Morro, D. Esteban Puig, D. Juan Torrandell, D. Juan Arnau, D. Bartolomé Montis, D. Zacarías Martínez, D. Antonio Nicolau, D. José López, D. Emilio Graciet, D. José Blanqué, D. Eduardo Canabata, D. Guillermo García, doña Petra Gomila, D. Juan Coll y don Juan Petaró.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Alejo, León IV, Jacinto y Marcelina.

Cuarenta Horas.—Terminarán en las

Teresas dedicadas á la Virgen del Carmen.

A las siete y media, exposición, á las diez, misa mayor por la Reverenda Comunidad.

Por la tarde, á las siete y media, se dará principio al novenario dedicado al Niño Jesús de Praga y reserva de Su Divina Majestad.

Continuarán en San Nicolás. A las seis, exposición. Todo lo demás como el día anterior.

Empezarán en las Mifonas en honor de San Vicente de Paul.

A las seis y media, exposición y acto continuo misas rezadas. Al anochecer, Rosario, novena de San Vicente y reserva.

Otras funciones.—En Santa Eulalia se dará principio á la novena de los Santos Joaquín y Ana á las doce, durante una misa.

En San Francisco, á las once y cuarto, se dará principio á la novena en honor de Santa Ana.

Noticias militares

Destinos.—Se ha dispuesto que el Comandante de Caballería D. Jaime de Oleza Cabrera, cese en el cargo de ayudante de campo del General de división don Francisco Pérez Clemente, Gobernador Militar de Mallorca.

El capitán de Carabineros don Juan Riutort ha sido destinado á la Comandancia de Mallorca.

El capitán D. Carlos Romeu que presta sus servicios en esta ha sido destinado á La Coruña.

Se ha dispuesto pase á situación de reemplazo en la 4.ª región el Comandante del Batallón de Cazadores de Reus D. Eulogio Fochs Climaco.

Ascensos en Infantería.—Se ha concedido el empleo de primer teniente de Infantería á los siguientes:

D. Vicente Costell Lozano, del Regimiento de Palma núm. 61.

D. Guillermo Homar Reinés, del mismo Regimiento.

D. Manuel de Aguilar Garrido, del Regimiento Menorca núm. 70.

D. Manuel Fuenmayor Bisellach del Regimiento de Palma núm. 61.

D. Eugenio Tramblin Francés, don Adolfo López de Soria Gutierrez y don José Martínez Aguinaga, del Regimiento Infantería de Inca núm. 62.

D. Leopoldo Valls Tarragó, del Batallón Cazadores de Ibiza núm. 19.

D. Dionisio Vureta Gutierrez, del Regimiento Infantería de Inca núm. 62.

D. Julio Michelena Llull y D. José Gomez Zaracibal del Regimiento Infantería de Mahón núm. 63.

D. Carlos Montaner Maturana del Regimiento de Vad-Rás núm. 50.

D. Ricardo Iglesias Navarro del Regimiento Isabel II, núm. 32.

Apto.—La ha sido declarado para el ascenso el Comisario de 2.

GAFAS Y LENTES

Optica norteamericana. Lo más cómodo y nuevo. Cristales de todas clases y para todos los defectos de la vista.

S. NICOLAS, 31 Antigua Casa Lassalle S. NICOLAS, 31 Molduras para cuadros, Estampas, Novedades en todos los géneros. La Casa más antigua y reputada de Palma

LÁMPARAS Y GAS INSTALACIONES DE ELECTRICIDAD CANALES Y TUBERÍAS BOMBAS Y GRIFERIA MANGUERAS PARA RIEGO GASÓMETROS ACETILENO

Bañeras, Duchas y Lavabos EL AGUILA, Brossa, 30--PALMA

Por Telegrafo

Noticias generales

Recomendación del ministro de Hacienda

Madrid 15 (4'15 t.) El Sr. González Besada ha confirmado que había recomendado a sus compañeros de gabinete que repri-

Viaje del Sr. Ferrándiz

El ministro de Marina general Ferrándiz marchó anoche para Sevilla acompañando a su hija; regresará mañana.

Fiesta

En el ministerio de Marina se celebrará mañana una misa en honor de la Virgen del Carmen, Patrona de los marinos.

Nuevos tratados comerciales

El ministro de Hacienda fué a conferenciar con el de Estado Sr. Allen-

Reglamentos

El Sr. González Besada ha terminado la redacción de los reglamentos sobre cédulas y minas.

Submarino á pique

Portsmouth.—La colisión entre un submarino y un vapor desconocido se produjo en el N. O. del faro Ganis-

Abanderamiento de buques

Madrid 16 (2'15 m.) Por el ministerio de Marina se ha resuelto que sean válidos los certifi-

Hallazgo—El asunto Macías

Madrid 16 (2'15 m.) Melilla.—Se ha efectuado el relevo de las compañías que prestan servicio en el campo de operaciones.

Testamentario de un obispo

Valencia.—Los herederos testamentarios del obispo Lórima, han regalado al Gobernador el bastón que usaba el finado.

Terremotos en Lisboa

Lisboa.—Han ocurrido nuevos terremotos, de gran duración, si bien no han ocasionado grandes daños.

La pesca en Portugal

Lisboa.—La lancha cañonera «Zaire» ha ido á Penich, con objeto de impedir que las lanchas francesas se dediquen á la pesca en aguas portuguesas.

El Rey en San Sebastián

San Sebastián.—A las 10'20 llegó á esta en automóvil S. M. el Rey D. Alfonso XIII. Hasta Tolosa vino en tren.

Los sucesos de Melilla

Detalles

Madrid 15 (4'15 t.) El ministro de la Guerra general Lin-

Permiso denegado.—Mitrin

Madrid 16 (2'15 m.) Ha sido denegado por el señor Lacierva el permiso que se había solicitado para celebrar una manifestación contra la guerra.

En cambio celebrarán un mitin.

Madrid 16 (2'15 m.) El ministro de la Guerra general Lin-

Montero Ríos.—Confidencia

Madrid 16 (2'15 m.) Dicese que según noticias recibidas, el

fallecido en el combate del Atalayón, le ha dedicado una corona.

Los heridos en dicho combate mejoran.

Movimiento.—Riffeños en Tánger

Madrid 16 (12'20 t.) Melilla.—Nótase gran movimiento en el campo moro.

Tánger.—Han desembarcado aquí multitud de sedadores rifeños que no quisieron desembarcar en Melilla.

Calculábase que tardarían seis días en llegar á Gula.

Sin novedad

Madrid 16 (4 t.) El ministro de la Guerra, general Lin-

Melilla.—Ha sido nombrado Gobernador militar del campamento, el coronel Ajo.

Anoche un soldado disparó desde el campamento contra un paisano, por creer que era un moro, produciéndole una herida leve.

Un café moro.—Tranquilidad

Madrid 16 (12'20 t.) Melilla.—En el campamento de Sidi Mohamed se ha establecido un café moro.

Actualmente reina tranquilidad.

Quiéren cortar el telégrafo Melilla.—A última hora los moros le-

En vista de ello se ha reforzado la vigilancia, ballándose los artilleros preparados y habiéndose pedido un reflector.

El Kaid Chady asesinado

Madrid 16 (4'15 t.) Melilla.—Se dice que los moros de la

Los visitantes se retiraron satisfechos al Hotel de Rusia.

Alcance de la tarde

Madrid 16 (12'20 t.) La Gaceta de hoy publica una R. O.

Los jefes de la tribu de Kbdana, que son adeptos á España, han traído pliegos para el general Real.

Choque.—La baja de la Tabacalera

Esta madrugada han chocado un automóvil y un carro.

El chautteur era uno de los de la Real Casa, habiéndosele puesto en libertad.

La baja experimentada por las acciones de la Tabacalera registrada ayer en la Bolsa obedeció á las declaraciones del

Muerto en riña

Madrid 16 (12'20 t.) En la verbena celebrada en Chamberí,

Este último resultado muerto á consecuencia de las heridas recibidas en la riña.

De elecciones

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha dicho que aun tardarán bastante tiempo en efectuarse las elecciones

La salud de D. Carlos

Madrid 16 (12'20 t.) Varese.—El pretendiente D. Carlos, se halla bastante mejorado.

Por prescripción facultativa hace ahora excursiones por Suiza con doña Berta y varios íntimos.

De elecciones

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha dicho que aun tardarán bastante tiempo en efectuarse las elecciones

Este último resultado muerto á consecuencia de las heridas recibidas en la riña.

De elecciones

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha dicho que aun tardarán bastante tiempo en efectuarse las elecciones

Este último resultado muerto á consecuencia de las heridas recibidas en la riña.

De elecciones

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha dicho que aun tardarán bastante tiempo en efectuarse las elecciones

Este último resultado muerto á consecuencia de las heridas recibidas en la riña.

De elecciones

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha dicho que aun tardarán bastante tiempo en efectuarse las elecciones

Este último resultado muerto á consecuencia de las heridas recibidas en la riña.

De elecciones

El ministro de la Gobernación, señor Lacierva, ha dicho que aun tardarán bastante tiempo en efectuarse las elecciones

Este último resultado muerto á consecuencia de las heridas recibidas en la riña.

telegrama de New York dando cuenta de haber ocurrido desórdenes en Manchus-

Los huelguistas y sus mujeres dispararon contra los «esquirols» que se dirigían al trabajo.

La policía intervino, siendo recibida á pedradas, dando una carga contra los manifestantes resultando treinta muertos y muchos heridos.

Infanticidas detenidos

Madrid 16 (12'20 t.) Zafra (Badajoz).—Ha sido encarcelada la partera y el farmacéutico que propinaron un abortivo á una joven de Los Santos produciéndole la muerte.

También ha sido presa la madre de la víctima.

Atracción de forasteros.—Monumento

Madrid 15 (12'20 t.) Se ha reunido el Comité de Atracción de Forasteros.

En el mes de octubre próximo es posible que se celebre la inauguración del monumento erigido á la memoria de las víctimas de las guerras coloniales, y que á dicho acto asistan representantes de los Ejércitos extranjeros.

La fiesta del Carmen

Madrid 16 (4 t.) A su regreso el Ministro de Marina señor Ferrándiz, asistió á la misa celebrada en el Ministerio en honor de la Virgen del Carmen, Patrona de la Armada.

La habitación en que se ha celebrado la misa estaba adornada con banderas y plantas.

Mientras se celebraba daban guardia seis marineros.

Presidían el acto el ministro de Marina, los generales señores Lapuente Sosoa y muchos oficiales y jefes de la Armada.

Visita

El lunes visitará la embajada mora el campamento de Carabanchel, á las primeras horas de la mañana, acompañándola el personal del ministerio de la Guerra.

Los segundos tenientes

Madrid 16 (4 t.) Los segundos tenientes recientemente promovidos, según ha declarado el ministro de la Guerra no vendrán á Madrid

Sólo don Alfonso de Orleans vendrá al Regimiento del Rey, el cual ha solicitado que se le agregue al ejército de Melilla, habiéndosele concedido permiso, para lo cual marcharía en caso de que vayan las fuerzas de guarnición en Madrid.

Terremotos.—Tranquilidad en Fez

Atenas.—Han ocurrido varios terremotos, los cuales han destruido varias aldeas, registrándose diez muertos.

Fez.—Actualmente reina tranquilidad en esta capital.

De Marruecos.—Reserva

Madrid 16 (12'20 t.) Cádiz.—Ha llegado el vapor «Joaquín del Piélagos», procedente de Tánger, en viaje rapidísimo.

Se guarda gran reserva acerca de las causas de este viaje.

Dicese sin embargo que obedece á haberse sabido con exactitud las contiendas desarrolladas en Fez.

Congreso pedagógico

Madrid 16 (12'20 t.) Valencia.—Se ha celebrado con solemnidad la sesión de clausura del Congreso Pedagógico, habiendo reinado entusiasmos entre los congresistas.

Las regatas de hoy

Madrid 16 (4'15 t.) San Sebastián.—A las diez de la mañana S. M. el Rey Don Alfonso XIII embarcó en el balandro «Hispania».

En las regatas de la serie de 15 metros ganó el primer premio el balandro «Tegiga» del Duque de Medinaceli.

La copa del Marqués de Bayamó la ganó el «Corzo» de S. M. el Rey Don Alfonso XIII.

El «Sonderelase» ganó la copa de la Liga Marítima.

Luego en la prueba definitiva ganó la copa del Marqués de Cubas el balandro «Mosquito» del señor López Dorica.

S. M. la Reina madre, doña María Cristina presenció las regatas desde la terraza del Club.

De Barcelona

«Machaquito» mejorado Barcelona 15 (2'15 m.) Ha llegado el diestro «Machaquito», acompañado del Dr. Rosselló y Gómez.

Le recibieron en el muelle muchos amigos.

En una camilla ha sido trasladado á la clínica del Dr. Raventos, quien le practicó una cura.

«Machaquito» se siente mejorado.

«Machaquito» se agrava Barcelona 16 (21'20 t.) El estado de «Machaquito» por la herida que recibió en la Plaza de Palma se ha agravado, por haber sobrevenido complicaciones.

Tropas á Melilla.—Mitrin Ha marchado á Melilla el vapor «Ciudad de Cádiz» conduciendo al batallón de cazadores de Mérida.

Hoy se ha celebrado una misa á bordo del cañonero «Temerario», para solemnizar la festividad del Carmen.

En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin contra la guerra.

Bolsa de Madrid

Table with 2 columns: Instrumento, Precio. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, Banco de España, Compañía de Tabacos, Francos, Libras, Exterior de París.

COMERCIALES

Valores Locales

Table with 2 columns: Instrumento, Precio. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Acciones Valores Isoleña, Obligaciones de id. al 5 por 100, Acciones Salinera Española, Obligaciones de id. al 6 por 100, Id. de la id. al 5 por 100, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, La Económica, Bonos Municipales, Sociedad general de Crédito y Comercio.

Valores Públicos

Table with 2 columns: Instrumento, Precio. Includes 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, Banco de España, Tabacos, Erancos, Libras, Barcelona (Bolsa) día 15, 16'30 tarde, 4 por 100 interior fin de mes, 5 por 100 amortizable, Nortes, Alicante, Orense, Coloniales, Francos, Exterior de París, Renta francesa.

Mercados españoles

Los negocios de aceites se realizan con lentitud en las operaciones y manifiesta incertidumbre respecto al curso que ofrecerá el mercado nacional en un porvenir próximo.

Las transacciones de ganados y carnes apenas revelan novedad alguna. Las reses vacunas se cotizan en baja en Madrid y otros mercados de consumo.

Los trigos, á pesar de la resistencia que oponen los cosecheros y acaparadores, tienden á la baja.

Los garbanos no han sufrido alteración. Circulan buenas impresiones respecto á la cosecha que se avicina, pues los sembrados tienen aspecto excelente.

Para los arroces predomina la tendencia de flojedad.

El tráfico de vinos ofrece mayor animación; pero como la oferta es abundante y la cosecha inmediata se considera muy buena, no hay que suponer que pueda sobrevenir alza en los precios.

Los negocios de lanas están paralizados en espera de que acabe el esquilaje, que ha sufrido gran retraso porque la crudeza del tiempo no permitía realizar la operación sin exponerse á que hubieran muerto muchas reses.

Para los arroces predomina la tendencia de flojedad.

El tráfico de vinos ofrece mayor animación; pero como la oferta es abundante y la cosecha inmediata se considera muy buena, no hay que suponer que pueda sobrevenir alza en los precios.

Los negocios de lanas están paralizados en espera de que acabe el esquilaje, que ha sufrido gran retraso porque la crudeza del tiempo no permitía realizar la operación sin exponerse á que hubieran muerto muchas reses.

Para los arroces predomina la tendencia de flojedad.

El tráfico de vinos ofrece mayor animación; pero como la oferta es abundante y la cosecha inmediata se considera muy buena, no hay que suponer que pueda sobrevenir alza en los precios.

Los negocios de lanas están paralizados en espera de que acabe el esquilaje, que ha sufrido gran retraso porque la crudeza del tiempo no permitía realizar la operación sin exponerse á que hubieran muerto muchas reses.

Para los arroces predomina la tendencia de flojedad.

El tráfico de vinos ofrece mayor animación; pero como la oferta es abundante y la cosecha inmediata se considera muy buena, no hay que suponer que pueda sobrevenir alza en los precios.

Los negocios de lanas están paralizados en espera de que acabe el esquilaje, que ha sufrido gran retraso porque la crudeza del tiempo no permitía realizar la operación sin exponerse á que hubieran muerto muchas reses.

Para los arroces predomina la tendencia de flojedad.

El tráfico de vinos ofrece mayor animación; pero como la oferta es abundante y la cosecha inmediata se considera muy buena, no hay que suponer que pueda sobrevenir alza en los precios.

Los negocios de lanas están paralizados en espera de que acabe el esquilaje, que ha sufrido gran retraso porque la crudeza del tiempo no permitía realizar la operación sin exponerse á que hubieran muerto muchas reses.

Para los arroces predomina la tendencia de flojedad.

El tráfico de vinos ofrece mayor animación; pero como la oferta es abundante y la cosecha inmediata se considera muy buena, no hay que suponer que pueda sobrevenir alza en los precios.

Los negocios de lanas están paralizados en espera de que acabe el esquilaje, que ha sufrido gran retraso porque la crudeza del tiempo no permitía realizar la operación sin exponerse á que hubieran muerto muchas reses.

Para los arroces predomina la tendencia de flojedad.

El tráfico de vinos ofrece mayor animación; pero como la oferta es abundante y la cosecha inmediata se considera muy buena, no hay que suponer que pueda sobrevenir alza en los precios.

Los negocios de lanas están paralizados en espera de que acabe el esquilaje, que ha sufrido gran retraso porque la crudeza del tiempo no permitía realizar la operación sin exponerse á que hubieran muerto muchas reses.

Para los arroces predomina la tendencia de flojedad.

El tráfico de vinos ofrece mayor animación; pero como la oferta es abundante y la cosecha inmediata se considera muy buena, no hay que suponer que pueda sobrevenir alza en los precios.

Los negocios de lanas están paralizados en espera de que acabe el esquilaje, que ha sufrido gran retraso porque la crudeza del tiempo no permitía realizar la operación sin exponerse á que hubieran muerto muchas reses.

Para los arroces predomina la tendencia de flojedad.

A Valencia

Preparativos

Hoy ha salido para Valencia nuestro redactor D. José Tous Lladó, con objeto de ultimar ciertos detalles de nuestra excursión á dicha ciudad.

Hoy hemos recibido nota detallada de nuevos hospedajes que hablamos solicitado para los excursionistas que se han inscrito últimamente.

Tenemos ya confeccionados los artísticos distintivos que han de ostentar nuestros excursionistas. Han sido confeccionados en pasta de celuloide é incrustados en oro se destacan en artístico grupo los escudos de España, Valencia y Mallorca, enlazados por un ramo de laurel. Dicho grupo va rodeado por una franja azul en donde se lee en letras doradas «Excursión de LA ÚLTIMA HORA á Valencia 1909».

Dicho distintivo va prendido por un lazo de seda con los colores nacionales.

El próximo lunes quedarán terminados los carnets y el martes empezaremos el reparto á los señores inscritos, del distintivo, carnet y guía de Valencia.

Noticias que recibimos de Valencia, dan cuenta de que una numerosa brigada de obreros está dando la última mano á diferentes edificios de la Exposición.

Las obras se realizan con bastante rapidez á fin de que queden completamente terminadas antes de las ferias y fiestas de San Jaime.

Anoche se reunió la Junta Directiva del «Círculo de Bellas Artes» acordando aceptar la invitación de LA ÚLTIMA HORA para formar parte de la Comisión oficial en la excursión que efectuaremos á la Exposición de Valencia, el sábado de la próxima semana.

Fué designado para ello el presidente de la citada sociedad D. Miguel Torres.

Del vapor «Miramar», quedan sólo disponibles 14 segundas provisionales y 45 pasajes de cubierta.

Del vapor «Belvor», 24 segundas provisionales y 58 pasajes de cubierta.

Actualmente tenemos inscritos provisionalmente un centenar de suscriptores que desean adquirir pasaje de 1.ª ó 2.ª y á quienes no podemos complacer por no haber dejado de recoger ni uno solo de los 240 camarotes de 1.ª y 2.ª de que podemos disponer en los dos vapores.

Nuestro buen deseo de complacer á todos nuestros abonados, nos ha decidido á gestionar cerca de La Isoleña la adquisición de un tercer vapor. La Junta de dicha sociedad nos ha manifestado su más vivo deseo de complacernos, pero que la casualidad de tener fletado otro vapor al «Turismo Marítimo» de Barcelona le imposibilitaba de complacernos.

No obstante, no hemos renunciado á la idea de adquirir otro vapor y continuamos por lo tanto haciendo activas gestiones para conseguirlo.

Esta será la mejor prueba de la consideración que nos merecen nuestros queridos suscriptores y la mejor demostración del decidido apoyo que presta el público en general á nuestras iniciativas.

Para la clase obrera cederemos los pasajes de tercera á diez pesetas con opción al viaje ida y vueltas tranvía del Grao á Valencia y vice-versa, entrada libre á la Exposición, entrada al Concierto de la Gran Pista y entrada y asiento para presenciar los fuegos artificiales del Palace Crystal. Todo por diez pesetas.

TARIFA DE PRECIOS Segunda provisional con litera 30 pesetas Pasaje en el tranvía eléctrico, del Grao á Valencia y vice-versa. — Billetes de tranvía dentro de la población. — Cicerones para los excursionistas de LA ÚLTIMA HORA.—Hospedaje en Casas de Viajeros de 1.ª Entrada en la Exposición Regional cuantas veces se quiera durante los días 25 y 26.—Entrada y asiento en la tribuna de la Gran Pista.—Entrada y asiento para presenciar el castillo de fuegos artificiales del «Crystal Palace», que se celebrará en la Gran Pista.—Entrada con asiento al Concierto que se organizará en la Sala de Música, de la Exposición.

Para esta clase, viaje, manutención y estancia en la misma forma indicada, 30 pesetas.

Tercera clase, cubierta, 25 pesetas La misma comida y ventajitas que los de 3.ª, pero sin litera.

Lotería Nacional Sorteo del 20 de Julio En la Administración de Loterías núm. 1, Plaza de Cort, se hallan de venta los siguientes números: 20.402 al 4, 2.408 al 10, 23.781 al 90, 33.281 al 60.

A 5 pesetas el décimo

ESPECTACULOS LIRICO Ultimos dias de la gran atracción The Six Ontarios British-Canadians seis bellas y elegantes señoritas.

PROCESION MARIANO PELICULA LOCAL

Estampas OLEOGRAFÍAS—CROMOS GRABADOS—MAPAS NOVEDADES Isidoro Lassalle, hijo No equivocar esta casa CALLE BROSSA, 25 La casa que tiene más existencias

Venta de solares en Valdemosa Se desean vender dos solares en la calle nuevamente abierta, en el citado pueblo, desde la carretera á la calle de la Rosa.—Darán razón en Palma, Carrió 7—principal.

STOMALIX. es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor TÓNICO DIGESTIVO que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos. CURA el DOLOR de ESTÓMAGO acedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, náuseas y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remita por correo certificado á quien lo pida

